

Revue de presse- Dossier hausse des frais de scolarité 13 au 19 février 2012

Février 2012

Bloquonslahausse.com : <u>Liste des mandats de grève générale illimitée pour l'hiver 2012 « Bloquons la hausse</u>

Suivre la liste des Assemblées générales d'adoption des mandats de Grèves générales illimitées (GGI) mise à jour au quotidien.

13 février 2012

Le Soleil : Grève étudiante: le mouvement devrait être déclenché le 20 février

Quelques dizaines de milliers d'étudiants devraient débrayer dès le début de la semaine prochaine pour tenter de faire plier le gouvernement Charest sur la hausse des droits de scolarité. Un peu plus 20 000 étudiants ont voté en faveur d'un débrayage illimité.

TVA: L'Université Laval donne le ton

Deux associations étudiantes de l'Université Laval ont entamé une grève illimitée ce lundi à 00 h 01 afin de protester contre la hausse des frais de scolarité prévue par le gouvernement.

Canoë: La grève étudiante dès cette semaine

La grève générale étudiante sera déclenchée dans les prochains jours, avec une première vague d'établissements scolaires dont le débrayage sera annoncé mardi. D'autres facultés seront touchées à leur tour la semaine prochaine.

Branchez-vous : Des étudiants de l'Université Laval en grève

Quelque 550 étudiants de l'Université Laval ont amorcé, lundi matin, le premier mouvement de grève illimitée pour dénoncer la hausse des frais de scolarité prévue par le gouvernement Charest pour l'automne 2012.

L'éclaireur : On parle de grève au Cégep Beauce-Appalaches

L'Association Générale Étudiante (AGE) du Cégep Beauce-Appalaches tiendra un référendum auprès de leurs membres sur la guestion de la hausse des frais de scolarité universitaires.

LBR.ca : <u>Budget 2012-2013</u> : alléger le fardeau de la classe moyenne, c'est une question de <u>choix</u>

Le ministre des Finances du Québec, Raymond Bachand, déposera d'ici quelques semaines son budget 2012-2013. En conférence de presse, l'Alliance sociale a enjoint le ministre à déposer enfin un budget favorable à la classe moyenne et aux plus démunis, durement attaqués lors des derniers exercices budgétaires. L'Alliance sociale estime que les hausses de tarifs tous azimuts ne respectent pas la capacité de payer de la majorité de la population québécoise.

14 février 2012

Radio-Canada: Droits de scolarité au Québec: un débat de société

Mise en ligne d'un "dossier" sur la grève étudiante où sont répertoriés tous les articles qui concerne le mouvement.

L'Ultimatum : Premier journal express de grève

Le premier journal Ultimatum express de grève produit par la CLASSE est disponible en ligne.

TVA: Les grèves étudiantes déclenchées

Survole de la mobilisation contre la hausse des frais de scolarité.

Canoë: Grève contre la hausse des frais de scolarité: Le mouvement s'intensifie

Près de 11 000 étudiants ont déclenché la grève illimitée mardi, selon la Coalition large de l'ASSÉ (CLASSE). Environ 550 étudiants de l'Université Laval à Québec et 10 000 autres de l'Université du Québec à Montréal (UQÀM) se sont retrouvés en grève générale illimitée lundi. Selon les organisations étudiantes, ce n'est que la première salve d'une guerre à finir contre le gouvernement Charest, qui promet une hausse des droits de scolarité de 1625 \$ en cinq ans.

Radio-Canada: Des milliers d'étudiants en grève

La Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) affirme que 11 325 étudiants de huit associations de l'UQAM et de l'Université Laval sont en grève générale illimitée, mardi, et que le nombre pourrait doubler dès lundi prochain, si le gouvernement va bel et bien de l'avant avec la hausse des droits de scolarité.

Radio-Canada: Rassemblement étudiant sur la colline parlementaire

Des étudiants de la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) et de la Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) souhaitaient souligner leur opposition à la hausse de 1625 \$ des frais de scolarité. Ils se sont donné rendez-vous, mardi, à l'occasion de la rentrée parlementaire pour manifester devant l'Assemblée nationale contre la hausse des droits de scolarité.

Huffington Post Québec : Guide conseil pour les étudiants en grève

Chronique satirique sur la mobilisation contre la hausse des frais de scolarité.

Radio-Canada: Les étudiants de l'UQAM et de l'Université Laval en grève

Environ 7250 étudiants de l'Université Laval et de l'Université du Québec à Montréal (UQAM) ont lancé lundi le mouvement de grève générale illimitée contre l'augmentation des droits de scolarité.

Abitibi Express: UQAT: Pas de vote de grève avant le 20 mars

Les étudiants de l'UQAT ne sont pas pressés de sortir les piquets de grève, mais ce moyen de pression ultime sera débattu en assemblée générale le 20 mars prochain.

15 février 2012

Le Devoir : La machine étudiante s'ébranle

Près de 11 000 étudiants de l'Université du Québec à Montréal et de l'Université Laval (environ 1000) seraient actuellement en grève générale illimitée, soit un peu plus de 2 % de tous les 475 000 étudiants au cégep et à l'université.

La Presse : Hausse des droits de scolarité: vers une grève générale?

En tout, 10 000 étudiants de l'Université du Québec à Montréal (UQAM) des facultés des arts, des sciences humaines et de science politique et de droit ont commencé leur débrayage mardi. Un millier d'étudiants de l'Université Laval ont grossi leurs rangs. Douze autres associations étudiantes du Québec,

qui regroupent environ 10 000 membres, détiennent par ailleurs un mandat de grève générale illimitée qu'ils comptent exercer lundi prochain si le gouvernement ne recule pas sur sa décision de hausser les droits de scolarité.

Cent Papiers : La grève est à nos portes

Texte récapitulatif de la campagne contre la hausse des frais de scolarité rédigé par un étudiant au CÉGP d'Alma.

La Presse : Frais de scolarité : La ministre reste de marbre

La ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, garde le cap sur la hausse des droits de scolarité et minimise l'ampleur du mouvement de grève, considérant qu'à peine un peu plus de 2% des 475 000 étudiants et cégépiens désertent les salles de cours, a-t-elle affirmé hier.

Branchez-vous : Des étudiants « meurent » devant l'Assemblée nationale

Retour sur une action symbolique de la Fédération étudiante universitaire du Québec et de la Fédération étudiante collégiale du Québec.

La Presse: Quelques voix étudiantes s'élèvent pour la hausse des droits de scolarité

Depuis quelques mois, un site internet et un groupe Facebook relaient leur opposition à la grève étudiante. Le groupe, baptisé Mouvement des étudiants socialement responsables du Québec, compte actuellement 650 membres.

Le Soleil: La CAQ est en accord avec la hausse des droits de scolarité

Le chef caquiste, François Legault, a déclaré qu'il soutient l'augmentation de 325 \$ supplémentaires par année pendant cinq ans des droits de scolarité à l'université.

L'action : Assemblée spéciale au Cégep

Le Regroupement des étudiants du Cégep de Joliette va convoquer une assemblée générale spéciale au cours des prochains jours afin que les étudiants décident, si, oui ou non, ils embarquent dans une vague de moyens de pressions pour dénoncer la hausse des frais de scolarité annoncée par le gouvernement Charest.

16 février 2012

CNW: <u>Blocage de la Tour de la Bourse - Des groupes sociaux exigent la redistribution de la richesse</u>

À quelques semaines du prochain budget, la Coalition opposée à la tarification et à la privatisation des services publics hausse le ton en bloquant la Tour de la Bourse, haut lieu de la finance montréalaise qui héberge notamment le ministère de l'Emploi et de la Solidarité sociale. L'action est appuyée par une manifestation de plusieurs centaines de personnes.

La Presse: Manifestation animée au centre-ville de Montréal

Une manifestation contre les hausses de tarifs dans les services publics qui s'annonçait calme a été réprimée à coups de matraques et de gaz poivre, hier, dans le guartier des affaires de Montréal.

Branchez-vous: Manifestation: «Il faut débloquer les oreilles de Jean Charest»

En menant cette action de blocage, les 140 organismes représentés exigent du Premier ministre qu'il révise trois de ses décisions: la contribution santé, la hausse de tarifs d'électricité prévue pour 2014 et la hausse des frais de scolarité

Montréal Express: Manifestation devant le Centre de commerce mondial

La Coalition contre la tarification et la privatisation des services publics manifeste depuis ce matin, le 16 février devant le Centre de commerce mondial où se trouvent les bureaux du ministère des Finances et du Conseil du trésor à Montréal.

Canoë: Hausse des frais de scolarité: Une pétition pour appuyer les étudiants

La Table de concertation étudiante du Québec (TaCEQ), soutenue par le président d'Option nationale Jean-Martin Aussant, s'apprêterait à présenter une pétition demandant au gouvernement Charest de «revenir sur sa décision d'augmenter les droits de scolarité».

Le Courrier Sud : Frais de scolarité : Aussant parraine une pétition web

Jean-Martin Aussant, député de Nicolet-Yamaska et chef d'Option nationale, a décidé de parrainer une pétition web contre la hausse des droits de scolarité initiée par la Table de concertation étudiante du Québec (TaCEQ).

Le Devoir: <u>Droits de scolarité: avant-goût électoral</u>

La mobilisation étudiante qui prend forme au Québec autour d'une radicale hausse des droits n'a rien d'un caprice d'enfants-rois. L'appel à la grève générale illimitée n'est pas la reprise d'un classique pour abonnés au farniente. Il s'agit du seul moyen disponible pour ébranler un gouvernement acharné, intraitable et indifférent aux questions d'inégalités sociales.

17 février 2012

Le Devoir: Bruyante opposition aux hausses de tarifs du gouvernement Charest

Quelques centaines de manifestants provenant de divers groupes sociaux et syndicaux ont crié leur opposition aux tarifs imposés par le gouvernement Charest, hier matin, en plus de bloquer les accès à la tour de la Bourse pendant plusieurs heures, à Montréal.

Canoë: Travailleurs et étudiants à nouveau dans les rues

Les étudiants se sont mêlés aux lock-outés de Rio Tinto Alcan (RTA), vendredi, afin de manifester pacifiquement devant l'hôtel Sheraton, au centre-ville de Montréal, où se déroulait un dîner de la Chambre de commerce du Montréal métropolitain. Les travailleurs de Rio Tinto Alcan et des sympathisants du Syndicat des Métallos - une foule d'environ 350 personnes - sont arrivés les premiers devant l'hôtel du boulevard René-Lévesque, à midi, avant d'être appuyés par une centaine d'étudiants, arrivés une quinzaine de minutes plus tard.

Le Huffington Post Québec: Pourquoi il faut appuyer le printemps étudiant

Éditorial en faveur de la lutte contre la hausse des frais de scolarité.

La voix de l'Est: Les étudiants ont raison de se battre pour le droit à l'éducation

Courrier d'un lecteur en appui à la lutte étudiante contre la hausse des frais de scolarité.

Brachez-vous: Une trentaine d'étudiants arrêtés au Cégep du Vieux-Montréal

Une trentaine d'étudiants du cégep du Vieux-Montréal ont été arrêtés par les policiers au cours de la nuit dernière après avoir décidé d'occuper les lieux en guise de protestation contre les politiques budgétaires du gouvernement Charest.

Canoë: Cégep du Vieux-Montréal: Une trentaine d'arrestation

Trente-sept étudiants du cégep du Vieux-Montréal ont été arrêtés par les policiers au cours de la nuit dernière après avoir décidé d'occuper les lieux en guise de protestation contre les politiques budgétaires du gouvernement Charest.

TVA: La manifestation dégénère

Trente-sept étudiants du cégep du Vieux-Montréal ont été arrêtés par les policiers au cours de la nuit dernière après avoir décidé d'occuper les lieux en guise de protestation contre les politiques budgétaires du gouvernement Charest.

L'Echo de la Lièvre: Les cégepiens de Mont-Laurier votent pour la grève

Conviés en assemblée générale par leur association étudiante (AGEEM) mardi dernier, 227 étudiants sur 340 se sont prononcés en faveur du déclanchement de la grève afin de contester la hausse des frais de scolarité ascendante annoncée par le gouvernement il y a quelques mois.

L'action: À mes amis étudiants

La guerre est officiellement déclarée entre Québec et les fédérations étudiantes. Cette semaine, une première vague d'étudiants universitaires québécois a voté en faveur de la grève générale illimitée pour protester contre la hausse des droits de scolarité de 1625\$ sur cinq ans. D'autres facultés devraient se joindre à eux au cours des jours et des semaines à venir.

La Nouvelle Union: Appui aux étudiants contre la hausse des frais de scolarité

Le député de Nicolet-Yamaska et chef d'Option nationale, Jean-Martin Aussant, a fait mettre en ligne une pétition électronique à l'Assemblée nationale visant à faire reculer le gouvernement libéral sur la hausse des frais de scolarité.

18 février 2012

Huffingtpn Post: S'il y a grève des étudiants, les enseignants devront travailler, selon Québec

Le bureau de la sous-ministre à l'Éducation a envoyé une lettre aux directeurs des cégeps, rappelant les «droits et devoirs» des établissements et suggérant aux enseignants de continuer à «offrir la formation», même si les étudiants entament un mouvement de grève contre la hausse des droits de scolarité.

L'avantage: Vote sur la grève au Cégep de Rimouski et à l'UQAR

La prochaine dizaine de jours pourrait voir les étudiants du Cégep de Rimouski et de l'UQAR prendre le vote sur l'opportunité de recourir à la grève, pour protester contre l'annonce du gouvernement du Québec de procéder à la hausse des frais de scolarité dès la prochaine session, en septembre prochain, à raison de 325 \$ par année pendant cinq ans, portant ainsi les frais de 2200 \$ à 3800 \$ dans cinq ans.

Le Soleil de Valleyfield: Sovons solidaires à la cause des étudiants

Courrier des lecteurs en appui à la lutte contre la hausse des frais de scolarité.

98.5 fm: Hausse des frais de scolarité: Jean-Martin Aussant dépose une pétition

Le député de Nicolet-Yamaska, Jean-Martin Aussant, parraine une pétition visant à s'opposer à la hausse des frais de scolarité.

19 février 2012

Radio-Canada: Les grèves étudiantes au Québec : quelques jalons

Aperçu des importantes grève étudiantes du Québec depuis la fin des années 1950.

Canoë: Droit de scolarité: Beauchamp ne cèdera pas

Que les étudiants qui protestent contre la hausse des droits de scolarité se le tiennent pour dit : la ministre de l'Éducation n'entend pas fléchir pour donner suite à leurs revendications. Invitée à l'émission « Larocque Lapierre », Line Beauchamp a martelé que « la décision était prise » au sujet de l'augmentation des frais que devront assumer les étudiants pour obtenir leur diplôme.

TVA: Bientôt plus de 30 000 étudiants en grève

Le mouvement étudiant de protestation contre la hausse des droits de scolarité annoncée par la ministre de l'Éducation Line Beauchamp prendra de l'ampleur dès lundi, alors que 10 000 cégépiens de plus seront en grève dans l'ensemble du Québec. Les étudiants du Cégep de Valleyfield, celui de Marie-Victorin, de Matane, plusieurs facultés de l'Université Concordia ainsi que de l'Université de Montréal notamment, se joindront donc aux 20 000 autres étudiants déjà en grève. De plus, environ 25 000 étudiants seront consultés au cours des prochaines semaines.

Canoë: Financement de l'Éducation: Coupes supplémentaires au niveau collégial?

Les fédérations des enseignants, du personnel professionnel et du personnel de soutien des cégeps affiliées à la CSQ s'attendent à ce que la ministre de l'Éducation Line Beauchamp annonce des compressions budgétaires supplémentaires de 60 millions \$ pour le réseau collégial en 2012-2013.